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Das Autonome Fachschaften-Treffen 

an der Universität Trier 

 
 

 

Datum: 07.06.2021  Uhrzeit: 19:05  Ort: BBB 

 

 

Anwesend:     

Altertumswissenschaften: Jasmina Leporin 

Anglistik:    Hannah Köth 

CoDiPho:    - 
Erziehungswissenschaft: Cynthia Schwindling, Jonas Kiefer (19:20) 
Geo/Bio (FB VI):  - 
Germanistik:    - 
Informatik:    Guillaume Kaufhold 

Japanologie:    - 
Jura:    - 
Kunstgeschichte:  Aline Kramp 

Lehramt:    - 
Mathematik:    Franziska Heimbach 

Medienwissenschaften:      Maria Wiebke, Sabrina Nonnengardt 
Pflegewissenschaften: - 
Philologie:   - 
Philosophie:   Simon Reindel 
PoWi/Geschichte (FB III): Marc Knöringer 
Psychologie:   Mahidul Shahjahan 

Romanistik:   - 
Sinologie:   Vanessa Rafalski 
Slavistik:   - 
SoWiso:   Fisnik Zogaj 
Wirtschaftsinformatik: Christopher Barany 
WiSo:    Colin McConvey, Thomas Matheis 

14/24 Fachschaften 

AStA:    Nils Claasen (HoPo), Christoph Fischer (Finanzreferat), 

Rudy Bernard Cruz (Komi) 

Senat:    - 

StuPa:    Jasmin Mabrouk 

   

  

Protokoll:   Hannah Köth 

 



Sitzungsleitung:    

 
 
Die Sitzung ist nicht beschlussfähig. 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
TOP-Plan: 
 
I.   Begrüßung 

 
(19:06 Uhr) Der Sitzungsleiter Colin McConvey begrüßt die Anwesenden und eröffnet 
die Sitzung. 
 
II.  Anträge an die Tagesordnung 

 
 
TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

 
Altertumswissenschaften: können aktuell auch nicht mehr viel tun, Stammtisch ist 
    quasi nicht besucht, Wahlen wären wichtig 

Anglistik:    Erstis und Zweitis helfen, Stammtisch 

CoDiPho:    - 
Erziehungswissenschaft: würden gerne neu wählen, versuchen Vortragsreihen zu 

    planen 

Geo/Bio (FB VI):  - 
Germanistik:    - 
Informatik:    Tagesgeschäft 
Japanologie:    - 
Jura:    - 
Kunstgeschichte:  noch 6 Mitglieder, wenn nicht bald gewählt werden kann 

muss sich die Fachschaft evtl. auflösen, Stammtisch ganz 
gut besucht, Onlinesprechstunden, hoffentlich 
Sommergrillen o.ä. In den Semesterferien 

Lehramt:    - 
Mathematik:    aktuell nicht viel, Mitgliedermangel, Fragen zum 

    Beantragen von Geldern 

Medienwissenschaften:      Personalprobleme, stehen aktuell im Austausch mit 
    Sparkasse, nächstes Jahr werden wahrscheinlich alle 

    aktuellen Mitglieder gehen, je nach Situation Grillen im 

    Sommer 
Pflegewissenschaften: - 
Philologie:   - 
Philosophie:   Rollenspielabend an zu wenig Teilnehmer*innen 

    gescheitert, Leitfaden in Ausarbeitung, Philowochenende 

    in Planung, je nach Situation 

PoWi/Geschichte (FB III): wenig Personalprobleme, etwas Zulauf am Anfang des 
Semesters, Gema-Geschichte ist geklärt, für nächstes 
Semester je nach Situation Events geplant 

Psychologie:   Wahlen sollen geplant werden, weil der FSR Mitglieder 



    verliert, am WE war PsyFaKo, u.a. über neues 

    Psychotherapeutengesetz geredet 
Romanistik:   - 
Sinologie:   noch 6 Mitglieder, es muss sich jenachdem die Fachschaft 

auflösen, falls keine Wahlen stattfinden können, da einige 
Mitglieder gehen, Satzung geändert wegen Briefwahlen, 
Spieleabende, 

Slavistik:   - 
SoWiso:            viele Mitglieder gehen, Wahlen sind notwendig  
Wirtschaftsinformatik:        zwei Mitglieder sind gegangen, 2 neue aufgenommen 
WiSo:             hoffentlich bald Vollversammlung um Mitglieder zu 
    entlassen, großer Zuwachs an freiwilligen Mitgliedern, es 
    gehen jedoch einige gewählte Mitglieder  

TOP 2: Berichte aus dem Arbeitskreis / des AstA 

Komi: 
• Rudy ist das KoMi der aktuellen Legislatur 
• vieles aus den Berichten steht schon auf der Tagesordnung, daher später 

 
TOP 3: Anträge 

keine 

 
TOP 4:  Allgemeine Situation 

 

◦ Aufgrund der niedrigen Inzidenzen können aktuell Fachschaftssitzungen/ 
Vollversammlungen/ Wahlen in Präsenz stattfinden 

◦ von der FSR-Mail muss dafür eine Mail an die Kanzlerin geschickt werden, 
wieso eine Präsenzsitzung dringend notwendig ist, formlos oder mit 
vorgefertigtem Formular 

◦ Begründung muss in die Email (z.B. Personalmangel und die Auswirkungen 
davon) und wieso das keinen Aufschub duldet, meistens ist das kein Thema, 
Verwaltung schreibt eine Email mit Bestätigung des Raumes, daher Raum/ 
Uhrzeit in der Mail wünschen 

◦ bei Fragen per Mail/ Telefon beim KoMi/ HoPo melden 

◦ Infos können auch im Internet gefunden werden (corona rlp oder auf der 
Uniwebsite unter Coronainformationen) 

◦ Sofern in den Satzungen steht, dass die Sitzungen an der Uni stattfinden 
müssen, muss dies so sein, wenn nichts in der Satzung steht, gelten die 
gängigen Coronaregeln, Treffen auf dem Campus sind rechtlich am 
sichersten 

◦ Für die Fachschaften gelten StuPa-Satzung und Fachschaftssatzungen 

◦ keine Zahl höher als 30 in die Anfragen schreiben, da aktuell nur A9/10 und 
die Kapelle auf Campus II genutzt werden können und die max. Kapazität 
30 ist, maximale Nutzdauer aktuell 2h, Audimax oder Turnhalle werden aus 
unbekannten Gründen nicht freigegeben, da die Beteiligung aktuell sowieso 
eher mau ist, sollte das eigentlich kein Problem sein, evtl. den Pedellen 
sagen, dass es keine großen Veranstaltungen werden, solange 
gewährleistet ist, dass theoretisch die Öffentlichkeit teilnehmen kann (z.B. 
Livestream mit Chatfunktion) ist die Sitzung legitim 

◦ bei Rückfragen an den AStA wenden 

◦ falls die Uni sich weigert kann im Notfall das Studihaus zur Verfügung 
gestellt werden 



◦ gemeinsames Schreiben an Kanzlerin und Präsidenten, KoMi und HoPo ins 
CC, um den Prozess zu beschleunigen, Colin würde die Email übernehmen, 
es könnte sein, dass Räumlichkeiten und Termine von der Unileitung 
zugewiesen werden 

◦ Wahlen sind in Präsenz möglich, solange sich an Satzungen und 
Coronaverordnungen gehalten wird 

◦ wie repräsentativ sind die Wahlen dann sind ist eher eine moralische Frage 
als eine rechtliche, solange es sich an die Satzung hält ist die 
Wahlbeteiligung nicht wirklich relevant 

◦ solange es nicht anders in der Satzung anders steht, darf die Urne unter 
freiem Himmel stehen, vorausgesetzt die allgemeinen Wahlregelungen 
werden eingehalten 

◦ Bei Briefwahlen muss Anonymität durch zwei Briefumschläge gewährleistet 
sein (Wahlumschlag für Stimmzettel im Briefumschlag der per Post 
verschickt wird), Briefwahlen sind allerdings sehr teuer (p.P. 3 
Biefumschläge, Stimmzettel, Hin- und Rückporto) 

◦ Laut Verwaltung soll Fachschaften der Zugriff auf Listen gewährleistet sein 
(E-Mail an sprave@uni-trier.de) 

◦ StuPa-Satzung immer noch nicht von er Unileitung genehmigt 
 

 

Bis zum 12.06.2021 Mail an Colin (s4comcco@uni-trier.de), ob die Fachschaft 
dringlich einen Vollversammlungs- und Wahltermin braucht 
Betreff: Fachschaft, und im Text wie viel Personen, ob Vollversammlung und/ oder 
Wahlen gebraucht werden und wieso es dringend ist 
KEINE Dokumente, Emails als Fließtext 
 

 
TOP 5: Fachschaftsgelder 

• solange Abstimmungen nicht möglich sind, sind Zahlungen schwer 
• Umsatzsteuern aus AFaT-Topf bezahlen? Da der AFaT aktuell nicht abstimmen 

kann, können die Gelder nicht rausgegeben werden, außer der AFaT kann eine 
Sitzung in Präsenz machen, da Colin sonst den Kopf hinhalten muss und alle 
Entscheidungen sonst ungültig wären 

• der AStA kann bei Bedarf für eine Präsenzsitzung Masken zur Verfügung stellen 

• Erklärung zu Grundbeiträgen kommt per Mail 
 

TOP 6: Impfen 

 

• Mitglieder gewählter Gremien dürfen sich impfen lassen (z.B. FBR), da 
Verwaltungspersonal Prio3 ist 

• nachdem HiWis sich impfen durften hat der AStA/ LAK gefragt, wie es mit allen 
Organen der verfassten Studierendenschaft aussieht 

• Ministerium hat letzten Mittwoch entschieden, dass studierende Mitglieder von 
Gremien Prio3 sind, alle Gremien sind genannt, außer Fachschaften und StuPa 

• AStA hat mit Kanzlerin gesprochen, StuPa wurde aufgenommen, FSRs aber 
nicht 

• der AStA hat versucht das Ministerium telefonisch zu kontaktieren, der 
Zuständige für die Koordination von Hochschulen in der Pandemie zuständig ist 
reagiert weder auf Mails noch Anrufe 

mailto:sprave@uni-trier.de
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• da die Priorität heute aufgehoben wurde ist die Registrierung für Prio3 seit 
07.06., 0.00 Uhr geschlossen, weshalb nichts mehr gemacht werden kann 

• Man kann sich aber auch für Impfbrücken eintragen 

 
TOP 7: Sonstiges: 
 

Bei Fragen s4comcco@uni-trier.de 

 

Jasmin Mabrouk, die neue StuPa-Präsidentin stellt sich vor stupa@uni-trier.de 

 

Das HoPo fragt ob es Probleme bei der Verlängerung von Fristen (z.B. Hausarbeiten) 
gibt und ob eine allgemeinere Regel wie zu Beginn der Krise gewollt ist, gerne er Mail 
an astahopo@uni-trier.de 

 

 
 
Nächste Sitzung:  21.06.2021, 18:00 (s.t.) in BBB 

 
 
 (20:59) Die Sitzung wird beendet. 
 
 
 
Für das Protokoll: 
 
_______________ 
 
Hannah Köth 
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